
SV Blau-Weiß Dahlewitz e.V. Protokoll Vorstandssitzung 28. November 2024     Seite 1/6 

Protokoll zur Vorstandsitzung am 28. November 2024 
 

Datum: 28.11.2024 

Ort.: Vereinsheim Rangsdorfer Weg 16, 15827 Blankenfelde-Mahlow 

Beginn: 19:30 Uhr 

Ende: 22:35 Uhr 

Anwesend: Stephan Klein, Jürgen Hofsommer, Karin Hofsommer, Andreas Zink, Ines Karusseit, Kirsten 
Aufreiter (ab 19:45 Uhr), Nora Neubauer (VB), Uwe Edelmann, Markus Zehnpfennig (beide 
FB), Nadine Schley (HB), Anke Heinz (Gymnastik) 

Entschuldigt: - 

Beschlussfähigkeit des Vorstandes: ja 

Sitzungsleiter: Stephan Klein 

Protokollant: Ines Karusseit 

Folgetermine: 12.12.2024 (19:00 Uhr) - Vorstandssitzung mit Trainern 
13.01.2025 (19:30 Uhr) - Vorstandsitzung  
27.01.2025 (19:00 Uhr) - BGB-Sitzung 
17.02.2025 (19:00 Uhr) - BGB-Sitzung 
20.02.2025 (19:30 Uhr) - Vorstandssitzung 
13.03.2025 (19:30 Uhr) - Vorstandssitzung 
28.03.2025 (19:00 Uhr) - Mitgliederversammlung 
07.04.2025 (19:00 Uhr) - BGB-Sitzung 
19.04.2025 (16:00 Uhr) - Osterfeuer 
28.04.2025 (19:30 Uhr) - Vorstandssitzung 
19.05.2025 (19:00 Uhr) - BGB-Sitzung 
12.06.2025 (19:30 Uhr)  - Vorstandssitzung 
30.06.2025 (19:00 Uhr) - BGB-Sitzung 
17.07.2025 (19:30 Uhr) - Vorstandssitzung mit Trainern 

Weitere Termine 2025 

 07.03.2025  - Netzwerktreffen der Sponsoren 
05.07.2025 - Vereins-Sportfest 
14.09.2025  - Gemeindesportfest 

 

Termine Juleica – Weiterbildung für alle Jugendtrainer: 

 Rückläufer der Zertifikate vom KSB noch offen 
Erste-Hilfe-Kurs – Februar/März 2024 in Abstimmung mit KSB (?) 

1 Eröffnung, Anträge und Festlegung der Tagesordnung 

3. Termine im nächsten Jahr – Vereinssportfest und Osterfeuer 

4. Aktuelles aus den Abteilungen 

5. Stand Digitalisierung 

6. Vereinshymne 

7. Bild-Expressen Teltow 

8. Kinder/Jugendliche und Rauchen 

Tagesordnung wurde genehmigt.  

2 Abnahme des Protokolls der letzten VS-Sitzungen 

Das Protokoll der letzten Vorstandssitzung vom 17.10.2024 und der letzten BGB-Sitzung vom 11.11.2024 
wurden genehmigt.  
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3 Finanzen und Budget-Verfolgung 

• Budgetplanung 2025 bis Ende Januar 2025 einreichen 

• In eigener Sache: am 06.10.2024 wurde bei uns ins Haus eingebrochen und unter anderem die 
Vereinskasse gestohlen.  Schaden 2.430,00 € (Rollengeld und Kleingeld sind noch da).  
Eine Anzeige Polizei sowie Schadensanzeige bei der Versicherung liegen vor. Es gibt es noch keine 
Aussage durch die Versicherung.              

• Umsatzsteuererklärung 2024:  III Quartal in Arbeit 

• Fördergelder: Zusage durch KSB über 700,00 € für Aus- und Weiterbildungen vom 26.03.2024 ist 
abgerechnet. Das Geld wurde überwiesen. 

• Rechnungen Kunstrasenplatz: 1. Teilrechnung liegt vor, eine Teilzahlung ist erfolgt. Weitere 
Fördergelder sind abgerufen. 

• Übungsleiterverträge: Neue Übungsleiter melden: Name, Vorname, Anschrift sowie seit wann im 
Verein, ab wann Trainer, welcher Mannschaft 
Vorschlag dazu: es gibt eine Liste in Teams die führt Kirsten. Hier sind alle notwendigen Unterlagen 
abgebildet. Eine weitere Spalte sollte eingefügt werden „Beginn- Trainer /Mannschaft / Abt.“  

• Ausscheiden von Übungsleitern: Es ist gemäß unterzeichnetem Übungsleitervertrag eine schriftliche 
Vertragskündigung erforderlich. Diese muss dem Abteilungsleiter zur Kenntnis gegeben werden und 
dieser zeichnet oben rechts ab.  
Beispiel: „Hiermit kündige ich zum …. (halbe Saison, bzw. zum Ende der Saison möglich) meinen 
Übungsleitervertrag vom ….  in der Abteilung….  

Datum ….           Unterschrift ……………. „  

4 Mitgliedswesen  

Mitgliedswesen, aktuelle Stände und Aktuelle Mitgliederzahl  

Per 24.11.2024:  Mitglieder: 923 
 Eintritte 2024: 167  
 Austritte 2. Halbjahr 2024: 76 

4.1 Mitgliedsbeiträge  

• 9 Mitglieder haben noch Säumnisse mit Beiträgen und/oder Gebühren. Die offenen Mahngebühren 
werden am Ende des Jahres aus dem Budget der Abteilungen entnommen. 

• Mitglieds-Ermäßigungen werden nach den Mahnungen bearbeitet, Termin ist Ende des Jahres. 

• Kirsten steht ab der Mitgliederversammlung 2026 nicht mehr für die Mitgliederverwaltung zur Verfügung. 

4.2 Kinderschutz 

Es fehlen noch immer Unterlagen von Trainer/innen zum Kinderschutz, wie Führungszeugnis und 
Ehrenkodex.  

FB hat 4 Trainer/innen vom Training wegen fehlender Kinderschutz-Unterlagen gesperrt. 

Stephan erzählt von der „Mitgliederversammlung Kreissportbund Teltow-Fläming e.V. & Kreissportjugend“ in 
Thyrow am 20.11.2024. Die Richtlinien werden verschärft werden, da Missbrauchsfälle aller Art stark steigen 
bzw. offengelegt werden.  

Viele Vereine in der Gemeinde haben beim Kinderschutz nachgezogen und das Kinderschutzsiegel erhalten. 

5 Aufgaben der Geschäftsführung 

Stephan hat an alle Anwesenden die Zusammenstellung der Aufgaben, die an eine Geschäftsführung 
gestellt werden, übergeben. Die Anwesenden legten die Prioritäten der einzelnen Aufgaben fest.  

Die Zusammenstellung enthielt ebenfalls die Qualifikationen Geschäftsleitung: 

• Abgeschlossene Ausbildung im Bereich Sport- oder Veranstaltungsmanagement, Betriebswirtschaft oder 
eine vergleichbare Qualifikation (Vereinsmanager Lizenz) 

• Berufserfahrung in einer leitenden Position, idealerweise im Sport- oder Vereinswesen 

• Bereitschaft zu Wochenendarbeit, zupackende Arbeitsweise, Organisationsgeschick und Belastbarkeit 

• Ausgeprägtes unternehmerisches Denken und eine hohe Affinität zum Sport 

• Gute Kommunikationsfähigkeiten sowie ein sicheres Auftreten im Umgang mit internen und externen 
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Partnern 

• Affinität zu den Werten und der Kultur eines Sportvereins sowie eine große Identifikation mit den Zielen 
des SV Blau - Weiß Dahlewitz e.V.  

Die Aufgaben einer Geschäftsführung und deren Prioritäten wurden zusammengefasst. 

6 Aktuelles aus den Abteilungen 

Hinweis von Stephan: Bitte überspannt den Aufenthalt in beiden Hallen nicht, 22 Uhr sollte Schluss 
sein. 

6.1 Laufen 

Das gemeinsame Lauftraining findet zu den bekannten Zeiten sonntags im Wald und donnerstags auf der 
Winterrunde statt. 

Die Laufsaison im TF-Cup ist beendet. Am 17.11.2024 wurde die Auswertung des TF-Cups in Thyrow nach 
dem Kehrauslauf durchgeführt. 

Im nächsten Jahr begeht die Laufgruppe ihr 40-jähriges Bestehen. Am 02.Februar 2025 eröffnen wir die 
Laufsaison mit einem herrlichen Lauf in Bad Füssing. 

6.2 Volleyball 

Zurzeit finden fast jedes Wochenende Turniere statt. Letztes Wochenende war das Totensonntag-Turnier, die 
Herren belegten den 3. Platz, die Damen ebenfalls den 3. Platz und die Oldie-Damen den 1. Platz. 

Es gibt noch immer viele Neuaufnahmen, das bringt einige Problematiken mit sich, vor allem fehlender Platz: 
24 Personen für 1 Feld, das sind zu viele. 

Die Abteilung führt ein Weihnachtsturnier durch. 

Im Januar gibt es einen Neujahrsempfang. 

6.3 Fußball 

In der Abteilung läuft es zurzeit ganz gut. Sie haben jedoch mit vielen Strafen und roten Karten für die 
Trainer zu kämpfen. Es wird daran gearbeitet, dass die Trainer sich entsprechend der Regeln bei den 
Spielen verhalten. 

Die Ergebnisse der Jugendmannschaften sind gut, die der Erwachsenen durchwachsen. Da läuft es im 
sportlichen Bereich nicht so.  

Die Kinder konnten als Einlaufkinder in der Alten Försterei Union gegen Eintracht Frankfurt mit den 
Frankfurtern einlaufen. 

Für die Osterferien 2025 wird ein Fußball-Camp für unsere Vereinsmitglieder geplant. Sollten noch Plätze 
frei sein, können später auch Gäste teilnehmen. Das Camp findet in Kooperation mit Hertha BSC statt. 

Stephan erinnert, dass dafür ein Kooperationsvertrag bzw. -vereinbarung notwendig ist. 

6.4 Handball 

Zurzeit führt Nadine mit 8 Trainern Handball-Aktionstage in 6 Schulen der Umgebung durch. Sie machen das 
ehrenamtlich, Trainer haben extra dafür Urlaub genommen. Die Kinder nehmen das dankbar an und die 
Abteilung hat schon Nachfragen auf Teilnahme am Training (Vereinsmitgliedschaft) erhalten. 

Auch hier konnten Kinder als Einlaufkinder mit den Spielern des 1. VfL Potsdam einlaufen. Dabei wurden sie 
durch unsere ehemaliges Mitglied Nick Schley, der in Potsdam in der 1. Liga mitspielt und durch die 
Frauenmannschaft unterstützt. 

Ende Dezember führt die Abteilung ein internes Turnier durch. Ebenfalls soll ein Oldie-Turnier stattfinden. 

Die Weihnachtsfeier wird in der Eiche Blankenfelde stattfinden. 

Immer mehr Eltern helfen mit und auch die ehemaligen Jugendspieler unterstützen die Kindermannschaften. 

Das Thema Haftmittel in der Halle ist noch offen. 

6.5 Tischtennis 

Tischtennis hat eine sehr gute Saison:  
Die 1. Mannschaft kämpft wegen Verletzungen um den Klassenerhalt.  
Die Jugendmannschaft hat den 1. Platz. 
3 der 5 Spieler der Jugendmannschaft wurden von Falkensee abgeworben. Nun steht die Mannschaft vor 
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dem Problem, für die Rückrunde ausreichend Spieler zu finden, um weiterhin teilnehmen zu können. Aus 
Nachbarvereinen konnten gute Jugendspieler gewonnen werden.  

Die Jugendmannschaft hätte aufgrund ihrer sehr guten Ergebnisse die Chance gehabt, in der Landesliga zu 
spielen und an den Norddeutschen Meisterschaften teilzunehmen, diese Chance wurde ihnen verwehrt. 

Die andere Jugendmannschaft ist ebenfalls gut, sie sind Tabellenführer. 

Wir sollten Ausbildungsverträge abschließen, um die Möglichkeit zu haben, bei Wechsel die 
Ausbildungsvergütung zurück zu bekommen. Informationen dazu sind noch offen. 

Vom Bürgermeister Herrn Schwuchow ist ein positives Signal gekommen: er übernimmt die Schirmherrschaft 
über die großen Turniere:  
 - die Landesmeisterschaften Nachwuchs am 14. und 15.12.2024,  
 - die Landesmeisterschaften Erwachsene am 18. und 19.01.2025 sowie  
 - die Norddeutschen Meisterschaften der Senioren am 08. und 09.03.2025 
Das Norddeutschen Meisterschaften der Senioren werden aufgrund der großen Teilnehmerzahl an zwei 
Spielorten stattfinden: Dahlewitz und Stahnsdorf. 

Nächstes Jahr wird die Abteilung 50 Jahre alt. Am 21./22.06.2025 wird in der großen Halle gefeiert. 

Die Weihnachtsfeier wird in der Eiche Blankenfelde stattfinden. 

Es gibt wegen der großen Nachfrage und der fehlenden Hallenzeiten ein Aufnahmestopp und eine 
Warteliste. 

6.6 Gymnastik 

Wir wachsen nach dem Wechsel der Trainingszeiten wieder, seit September haben wir 3 neue Mitglieder. 
Das Training läuft mit allen drei Trainerinnen sehr gut. 

6.7 Technik-Team 

Das Technik-Team hat neben den laufenden und regelmäßigen Arbeiten, wie u.a. Mülleimer leeren, 
Platzordnung herstellen, Rasen mähen, monatlich Zählerstände ablesen, zwischen 17.10.2024 bis 
28.11.2024 folgende Maßnahmen realisiert: 
1. Durch das Technik-Team wurden die Linien-Markierungen auf dem Hauptplatz aufgebracht und Löcher 

im Torraum und auf der Rasenfläche ausgebessert. 
2. Am 17.10.2024 wurden die Leuchtmittel Flutlichtanlage des Trainingsplatzes eingelagert. 
3. Schwerpunkt war weiterhin die Laubaufnahme auf dem Sportplatzgelände. 
4. Der Ballfangzaun am Kunstrasenplatz wurde repariert. 
5. Hinter dem Tor des alten Kunstrasenplatzes (Seite zur Baustelle) wurden 2 Bauzaunelemente 

aufgestellt. 
6. Am 12.11.2024 wurde eine provisorische Wegbeleuchtung mit zwei Scheinwerfern errichtet. 
7. Durch die Firma Z&Z Wassertechnik wurde die Beregnungsanlage außer Betrieb genommen. 
8. Die Wegbeleuchtung des Wirtschaftsweges wurde/wird mit Unterstützung von Matthias instandgesetzt. 

Zurzeit ist nur eine Laterne funktionsfähig. 
9. Am 28.11.2024 war das Technik-Team bei der Vorbereitung des Adventsmarktes aktiv. Es wurden eine 

Feuerschale, sechs Mülltonnen, vier runde Stehtische sowie ausreichend Brennstoff zum Kirchplatz 
transportiert. 

10. Durch das Technik-Team wurde der abgebrochene Schlüssel aus dem Schloss der Kabine 4 entfernt 
und ersetzt. Das Schloss der Kabine 5 wurde auf Grund eines defekten Schlüssels ersetzt. 

11. Durch die Firma Müller wurde am 26.11.2024 ein neuer Heizkörper in der Dusche des Neubaus 
installiert. 

7 Kunstrasenplatz 

Ab nächster Woche wird der Bauplatz winterfest gemacht. 

Stephan hat zum Runden Tisch am 12.12.2024 eingeladen: Steffen Freiberg, Minister für Bildung, Jugend 
und Sport des Landes Brandenburg, Ines Seiler, SPD-Landtagsabgeordnete Land Brandenburg, Vertreter 
vom LSB und KSB, von der Kreisverwaltung und Gemeinde sowie vom Planungsbüro. Den Verein werden 
Stephan, Wolfgang als Koordinator des Bauvorhabens und Karin vertreten.  

Bisher wurde auf unsere Einsprüche einschl. des Befreiungsantrages nicht reagiert. Die Fristen gelten doch 
auch für den LSB und Ämter. 

Stephan hat wegen des Themas Mehrwertsteuer Kontakt zu einem Steuerbüro aufgenommen, das 
Erfahrungen mit Vereinen hat. Nächste Woche soll er eine Antwort erhalten. 
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8 Neues von der Mitgliederversammlung Kreissportbund Teltow-Fläming e.V. 
& Kreissportjugend“ in Thyrow am 20.11.2024 

• Es wird 3 Abstufungen für das Kinderschutzsiegel geben (Sterne). Das Siegel wird von politischer Seite 
forciert. Damit werden rechtliche Bedingungen festgelegt werden, die die Vereine erfüllen müssen. 

• Ab 2030 wird gesetzlich eine Ganztagsbetreuung vorgeschrieben sein, die auch die Vereine mehr 
fordern werden. Hier gibt es Chancen von Fördergeldern und Förderungen Ehren- und Hauptamtlicher. 

• Nadine fragt dazu an, ob es jetzt schon Fördermöglichkeiten z.B. für AGs oder für 
Kooperationsvereinbarungen mit der Kita oder Schulen gibt? Stephan bestätigt, dass es diese 
Möglichkeit bis zu einem bestimmten Stundensatz von max. 1500€ für Trainer je nach Ausbildung gibt. 
Anträge und die Förderrichtlinie für das Projekt Sportverein und Kita (A3/B3/C3) und seit 01.08.2024 
auch für den Hort (1./2. Klasse) wurden bereit gestellt (https://sportjugend-bb.de/deine-
projekte/bewegung-im-vorschulbereich/foerderprogramm-sportverein-kita/). 

• Das Thema Nachhaltigkeit wird ebenfalls eine erhöhte Wichtigkeit erfahren, bei dem Fördermittel 
möglich sind, z.B. bei der Erneuerung von Heizungs- oder Lichtanlagen. Wir sollten die Gemeinde ins 
Boot holen, da der Sportplatz Eigentum der Gemeinde ist. 

• Ludwigsfelde baut in den nächsten Jahren 4 neue Sporthallen (2 große und 2 kleine Hallen). Wir können 
daraus lernen! 
Stephan möchte noch eine neue Halle in Blankenfelde-Mahlow auf den Weg bringen. 

• Der Landkreis TF hat einschl. 2025 Haushaltssperre, daher wird von dieser Seite keine Unterstützung 
kommen. 

9 Bild-Expressen Teltow 

Bild-Expressen GmbH Teltow hat ein Sponsoring-Vorschlag gemacht und wartet jetzt auf einen Termin. 
Nadine schlägt 2 Termine für Januar/Februar vor und Tischtennis schließt sich an. FB nimmt das Angebot 
nicht an. 

10 Stand Digitalisierung  

• Stephan hatte ein Gespräch mit der Geschäftsleitung von Health 365. Sie haben ihm zugesichert, dass 
die Ordner freigegeben werden, Stephan vergibt dann die Berechtigungen, so dass dieses Jahr noch 
alles fertig werden sollte. 

• Die Aufnahmeanträge und Kündigungen müssen bei der Vielzahl dringend digitalisiert werden, am 
besten direkt über die Homepage. Stephan hat sich dazu schon verschiedene Anbieter und andere 
Vereine angesehen. 

11 Sponsoring 

Es wird wieder ein Sponsorentreffen durchgeführt, die die offiziellen Einladungen werden bis Mitte Januar 
versandt. Ein Hinweis Save the Date findet bereits jetzt im Sponsorenbrief statt, der schon versendet wurde. 
Eine wichtige Information: Die Sponsorenverträge dürfen ab sofort in der Regel nur noch über 1 Saison 
abgeschlossen werden, da es sonst zu Überschneidungen bei mehreren Sponsoren für einzelne 
Mannschaften kommen kann bzw. schon gekommen ist. 
Eine Geldüberweisung ohne weitere Angaben ist eine Spende. Für Sponsoring sind genaue Angaben 
notwendig zum Einsatzzweck des Geldes notwendig. 

Das Angebot der ESSO-Tankstellen in Berlin Schönefeld sowie in Berlin Rudow für Preisnachlässe der 
Waschprogramme gilt noch immer, der Code ist: 1921 

12 Sonstiges 

12.1.1 Gemeinschaftsschränke 

Es wäre sinnvoll, Schränke mit Trainingsmaterialen, die von mehreren Abteilungen genutzt werden können, 
einzurichten.  
Auf dem Sportplatz ist das schon so. Für die Hallen ist das Thema noch offen. Problematisch wird die 
Verantwortlichkeit für die einzelnen Geräte sein. 

12.1.2 Rauchen von Jugendlichen 

Eine 16-Jährige geht während des Trainings vor die Halle rauchen. Der Trainer hat ihr gesagt, dass das nicht 

https://sportjugend-bb.de/deine-projekte/bewegung-im-vorschulbereich/foerderprogramm-sportverein-kita/
https://sportjugend-bb.de/deine-projekte/bewegung-im-vorschulbereich/foerderprogramm-sportverein-kita/
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gestattet ist. Welche Möglichkeiten an Maßnahme haben wir? In der Satzung sind Maßnahmen aufgeführt. 
Die Jugendliche sollte schriftlich „abgemahnt“ werden. 

12.1.3 Antrag Technik-Team 

Jürgen stellt einen Antrag auf Zuschuss von 200€ an das Technik-Team. Das Technik-Team sind 8 Mitglieder, 
die auch z.T. Fördermitglieder sind, so dass eine doppelte Unterstützung gibt. Der mögliche Jahres-
Gesamtzuschuss darf nicht überschritten werden. 
Abstimmung: 8 / 0 / 2 (JA / NEIN / Enthaltung) – zugestimmt, es wird das Technik-Team unterstützt 

12.1.4 Zuschuss zu den Weihnachtsfeiern der Abteilungen 

In einer Abteilung gab es Diskussionen über die Verteilung des Zuschusses. Die Erwachsenen tun viel für 
die Kinder und Jugendlichen, auch mit ihren Beiträgen. Sie schlagen vor, die Zuschüsse zur Weihnachtsfeier 
abwechseln an Kinder und Erwachsenen zu zahlen. Es wurde des Weiteren vorgeschlagen, dass nicht 
zwischen Kindern, Jugendlichen und Erwachsenen beim Zuschuss differenziert wird, sondern jedes Mitglied 
mit z.B. 2€ bezuschusst wird. So kann sich jede Abteilung errechnen, wie viel Zuschuss sie pro 
Abteilungsmitglied erhalten. 
Auf der Mitgliederversammlung wurde gesagt, dass es keine Unterstützung gibt, nun reden wir doch 
darüber. 
Stephan schließt sich von der Diskussion aus, da wir 2017 durch solche Zahlungen fast zahlungsunfähig 
geworden wären und nur mit großen Anstrengungen den Konkurs abwenden konnten. 
Abstimmung, ob wir Zuschüsse zu den Weihnachtsfeiern zahlen: 4 / 4 / 2 (JA / NEIN / Enthaltung) – es 
werden keine Zuschüssen an Weihnachtsfeiern gezahlt (Satzung §9.7 Stimmengleichheit bedeutet 
Ablehnung) 

12.1.5 Übernahmen aus den vergangenen Sitzungen 

• Stephan hat eine Einladung zu den Sternen des Sports erhalten. Er überlegt, sich wieder für uns zu 
bewerben.  

• Vereinsbus für den gesamten Verein als dreiteiliges Projekt: 1) Fahrgeld, 2) Leasingvertrag und 3) 
Vereinsbus Fa. Brunner einschl. 2) und 3) mit einem oder mehreren Bussen.  

• Was ist mit den Jacken als Ersatzlieferung wegen der falschen Farbe? – noch offen 
 

 
 
 
 
Dahlewitz, 08.12.2024 
 

 
___________________________________  _____________________________________ 

erstellt Ines Karusseit bestätigt Stephan Klein  
Schriftführerin 1. Vorsitzender des Vereins 


